

Jueves 10 de enero de 2019

El Financiero El dólar puede bajar a 19 pesos en el corto plazo, prevé Urzúa

BLOOMBERG La moneda mexicana tiene la capacidad de seguir fortaleciéndose frente al dólar en el corto plazo, por lo que el precio de la divisa estadounidense podría bajar hasta los 19 pesos, y 'con suerte' fortalecerse aún más, dijo el secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, en entrevista con Bloomberg, la primera que da en el cargo. "Ha habido una serie de eventos que han hecho que se mueva un poco el tipo de cambio, internos y externos, y en este momento estamos viendo un rally a favor del peso más o menos importante y podría llegar el peso a niveles de 19, e inclusive, con mucha suerte, a menos de 19 pesos por dólar", señaló Urzúa, quien tiene un doctorado en Economía de la Universidad de Wisconsin, y llevó las finanzas de la Ciudad de México entre 2000 y 2003, cuando Andrés Manuel López Obrador fue jefe de gobierno. P.C. SHCP, tipo de cambio Inflación cierra el 2018 con un avance de 4.83%

HÉCTOR USLA El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 4.83 por ciento en 2018, por lo que se ubicó ligeramente por debajo del año previo, según los registros del INEGI. En 2017, los bolsillos de los consumidores mexicanos fueron 'golpeados' por un alza inflacionaria de 6.77 por ciento, su nivel más alto en los últimos 17 años, y aunque a lo largo de 2018 no se logró alcanzar en ningún momento el objetivo inflacionario del Banco de México, los analistas confían en que durante 2019 el nivel de precios disminuya lentamente. Para Alejandro Saldaña, gerente de análisis económico de Grupo Financiero Ve por Más, lo más probable es que la inflación descienda en 2019, aunque se deben tomar en cuenta diversos riesgos que podrían afectar a esta variable en cualquier momento, como la cotización del peso frente al dólar, la volatilidad en los precios de bienes agropecuarios y energéticos y los ajustes al salario mínimo. P.C. INEGI, inflación Buscan poner fin a conflicto arancelario Los equipos negociadores de China y Estados Unidos pusieron fin ayer a unas conversaciones comerciales en Beijing que duraron más de lo esperado, lo que aumenta las esperanzas de evitar una guerra comercial que podría trastornar la economía global. Las conversaciones se extendieron a un tercer día no programado, lo que mostró que ambas partes se tomaron esto "en serio", dijo el Ministerio de Relaciones Exteriores de China. Los mercados bursátiles de todo el mundo reaccionaron positivamente, ya que la prolongación de las conversaciones alimentó el optimismo de que las economías más grandes del mundo avanzaron hacia un acuerdo. P.C. China, Estados Unidos, economía mundial Reforma Trabaja 50% de la CDMX en el sector informal

Selene Velasco Cd. de México (10 enero 2019).- En la Ciudad de México, 5 de cada 10 personas que trabajan lo hacen en la informalidad. Lo anterior según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, del Inegi, y de la Organización Internacional del Trabajo, al cierre de 2018. A nivel nacional, el promedio es de 57 por ciento. P.C. empleo, economía informal Destaca la CDMX en desempleo

Selene Velasco Cd. de México (10 enero 2019).- La Ciudad de México se encuentra entre las primeras entidades con desempleo y desocupación en el País. En 2018, 5 de cada 100 habitantes afirmaron no haber hallado trabajo, pese a las búsquedas realizadas. Las cifras fueron reveladas por la última Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). P.C. INEGI, desempleo, entidades federativas, Ciudad de México Caen en 17 mil solicitudes por desempleo

EFE Washington DC, Estados Unidos (10 enero 2019).- Los pedidos de subsidio por desempleo en Estados Unidos bajaron la pasada semana en 17 mil y se situaron en 216 mil, con lo que se mantienen en niveles mínimos desde hace casi 50 años, informó hoy el Departamento de Trabajo. Esta caída fue mayor de lo esperado por los analistas, que habían pronosticado que las solicitudes serían de 227 mil. P.C. Estados Unidos, desempleo Elimina Ford miles de empleos en Europa

Reuters Frankfurt, Alemania (10 enero 2019).- Ford dijo este jueves que recortará miles de empleos, saldrá de mercados no rentables y cerrará las líneas de vehículos deficitarias como parte de un esfuerzo de reactivación con el que quiere alcanzar un margen operativo del 6 por ciento en Europa. El fabricante de automóviles se encuentra bajo presión para reestructurar sus operaciones en Europa después de que su rival por excelencia, General Motors (GM), aumentó sus ganancias al vender sus marcas europeas Opel y Vauxhall a la francesa Peugeot SA. La estadounidense indicó que tratará de salir del segmento de los vehículos "multivan", dejará de fabricar las transmisiones automáticas en Burdeos en agosto, revisará sus filiales en Rusia y combinará la sede de Ford UK y Ford Credit en un centro de Dunton, Essex. P.C. Europa, Ford, industria automotriz, empleo Tiene Guadalajara inflación de 4.38%

Elizabeth Mondragón Guadalajara, México (10 enero 2019).- Guadalajara cerró el 2018 con una inflación anual, en diciembre, de 4.38 por ciento, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Este porcentaje se definió, principalmente, por el encarecimiento de los energéticos, por ejemplo, las gasolinas Premium y Magna tuvieron una inflación del 15.05 y 20.16 por ciento, respectivamente. A pesar de esto, la inflación presentada en Guadalajara es menor que a nivel nacional, en donde fue de 4.83 por ciento, lo que se debe, según Ignacio Román, académico del TESO, sobre todo a los productos agropecuarios, que tuvieron un aumento mucho mayor en el País que en la Ciudad. P.C. INEGI, Guadalajara, entidades federativas, inflación, precios, energéticos Baja gasolina y cede inflación

Juan Carlos Orozco Cd. de México (10 enero 2019).- Por primera vez en 14 años, la baja en los precios de las gasolinas registrada en la segunda quincena de diciembre logró un descenso en el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) y ubicar la tasa de inflación en 4.83 por ciento durante 2018. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), durante la segunda quincena de diciembre la gasolina Magna, el producto con más alta ponderación en el INPC, tuvo un descenso de 0.60 por ciento respecto a la primera mitad del mes. P.C. INEGI, precios, sector energético, inflación Temen más alzas en los alimentos

Moisés Ramírez Monterrey, México (10 enero 2019).- Si el abasto de combustibles no se resuelve en dos o tres días más, México corre el riesgo de comenzar a sufrir un gran problema de distribución y mayores precios de hortalizas, frutas, granos y otros perecederos, advirtieron el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) y el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). "El riesgo es grave y ya hay mucha preocupación; al haber un problema de logística, en

automático viene un problema de escasez y de inmediato reaccionan los precios", advirtió Francisco Chapa Góngora, tesorero del CNA. P.C. sector energético, gasolina, desabasto, precios, alimentos El Economista Ford eliminará miles de empleos en Europa; sale del segmento multivan Reuters Ford informó este jueves que recortará miles de empleos, saldrá de mercados no rentables y cerrará las líneas de vehículos deficitarias como parte de un esfuerzo de reactivación con el que quiere alcanzar un margen operativo del 6% en Europa. El fabricante de automóviles se encuentra bajo presión para reestructurar sus operaciones en Europa después de que su rival por excelencia, General Motors GM, aumentó sus ganancias al vender sus marcas europeas Opel y Vauxhall a la francesa Peugeot SA. P.C. Ford, industria automotriz, empleo Ante desabasto de gasolina la planta productiva nacional y transporte de carga podrían estar en riesgo de parálisis: CCE Lilia González De no aplicarse un plan de emergencia gubernamental que atienda el desabasto de gasolina en esta semana, la planta productiva nacional y el transporte de carga de mercancía podrían estar en riesgo de parálisis, alertó Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Empresas de Nuevo León, Jalisco, Guanajuato y resto del Bajío que empiezan a estar afectados por la falta de gasolina, pero el problema está latente entre los transportistas de mercancía y la distribución de alimentos y el abastecimiento de energía para plantas industriales, advirtió. P.C. CCE, sector energético, gasolina, desabastos, sector empresarial La SE dejará de concentrar apoyos a la IED automotriz Roberto Morales La Secretaría de Economía dejará de concentrar los apoyos a la atracción de inversiones en las grandes empresas automotrices, las más beneficiadas con estímulos públicos en los últimos dos años. “Creemos que México tiene una enorme necesidad de atraer inversión extranjera, pero que sea en función a lo que existe en el país y lo que requiere el país”, dijo Graciela Márquez, secretaria de Economía. Los fabricantes de automóviles establecidos en México incluyen Audi, Baic Group, FCA Group, Ford, General Motors, Honda, Kia, Mazda, Nissan, Toyota y Volkswagen. P.C. Secretaría de Economía, industria automotriz, inversión extranjera Pemex abrirá ductos hasta que se encuentren asegurados Karol García Petróleos Mexicanos (Pemex) explicó que abrirá nuevamente el transporte por ducto de algunas regiones del país hasta que éstos se encuentren asegurados, pero que las terminales de almacenamiento y reparto o distribución cuentan con suficiente inventario, por lo que pidió evitar las compras de pánico de gasolinas particularmente en el centro del país, ya que esto ha agravado la situación de escasez de combustibles. “Como parte del Plan Conjunto de Atención a Instalaciones Estratégicas de Pemex para combatir el llamado “huachicol”, se cerraron los ductos por donde la delincuencia extraía el combustible, que se abrirán conforme se asegure que se puede evitar este flagelo y un mayor daño al erario”, informó ayer la estatal. P.C. PEMEX, sector energético, desabasto, distribución 17 gasolineras reportan pérdidas por 2 millones 380,000 pesos por desabasto: Canaco Lilia González Las 17 estaciones de gasolineras que han suspendido operaciones entre ayer y hoy por el desabasto de gasolina reportan pérdidas por 2 millones 380,000 pesos, que, de mantener la problemática, la cifra irá en aumento con afectación a la planta productiva nacional y el pago de los trabajadores de las unidades, sostuvo el presidente de la Canaco Ciudad de México, Nathan Poplawsky. Precisó que en la capital del país existen 439 estaciones de gasolina, de las cuales 17 han suspendido el servicio por falta del combustible, de modo que cada unidad deja de percibir 140,000 pesos al día. P.C. sector energético, gasolineras, gasolina, desabasto Inflación de diciembre repuntó para ubicarse en 4.83% anual Belén Saldívar La inflación cerró el 2018 con un repunte al alza debido a los incrementos que se presentaron en los servicios —como el turismo, por la temporada vacacional— así como el rubro de agropecuarios, con lo cual se ubicó en 4.83%, de acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En el último mes del año pasado, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró un aumento de 0.70% mensual, lo cual llevó a que la inflación se ubicara en 4.83% anual, cifra mayor a la de noviembre de 4.72%, pero menor a la registrada al cierre del 2017, de 6.77 por ciento. P.C. INEGI, inflación Cambio en políticas económicas de AL, factor de riesgo Yolanda Morales La solidez de la política fiscal de México proporciona un amortiguador de corto plazo para México, consigna la calificadora Moody’s. Pero la evolución de su perfil crediticio, que ahora se encuentra en perspectiva Negativa, dependerá de la capacidad de las autoridades para preservar esa estabilidad fiscal, promover el crecimiento sostenido y aumentar la credibilidad política, sentencia. En su reporte sobre Perspectivas para América Latina, advirtió que “hay un sentimiento adverso de los inversionistas que refleja la preocupación sobre el proceso de toma de decisiones de la nueva administración y su capacidad para cumplir las promesas de responsabilidad fiscal”. En el diagnóstico para México detallan que si persiste el sentimiento negativo del mercado sobre el país “se pueden ver afectadas las inversiones, la confianza empresarial, el crecimiento económico de mediano plazo y en conjunto, debilitaría la fortaleza fiscal y la capacidad crediticia del país”. P.C. América Latina, política económica, política fiscal La UMA sube a 84.49 pesos diarios Redacción La Unidad de Medida y Actualización (UMA) aumentó a 84.49 pesos al día equivalentes a 2,568.50 pesos mensuales y 30,822 pesos al año. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) anunció el incremento con motivo de alineación a los ajustes en el salario mínimo presentados en diciembre del 2018. P.C. INEGI, UMA Presentan agenda de Desarrollo Metropolitano del Valle de México Camila Ayala Espinosa En la primera sesión Extraordinaria del Consejo de Desarrollo Metropolitano del Valle de México se presentó la nueva agenda de trabajo; sus objetivos son mejorar el transporte entre la zona regional, así como fortalecer la seguridad y cuidar el crecimiento urbano. Al evento, convocado en el Parque Tezozómoc, Azcapotzalco, acudieron la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, los gobernadores del Estado de México, Alfredo del Mazo, y de Hidalgo, Omar Fayad P.C. desarrollo regional La Jornada Peso se aprecia previo a discurso de Powell sobre tasas Reuters y Notimex Ciudad de México. El peso mexicano se apreciaba este jueves ante señales de que la Reserva Federal de Estados Unidos podría poner pausa pronto a su ciclo de alzas de tasas de interés, y por el sentimiento positivo en torno a las conversaciones comerciales entre China y Estados Unidos. Los inversionistas están a la espera de una intervención del presidente de la Fed, Jerome Powell, más tarde en el día. La divisa local cotizaba a 19.1805 por dólar, manteniéndose en sus máximos en casi tres meses, con un avance de 0.23 por ciento frente a los 19.224 del precio de referencia de Reuters del miércoles. P.C. tipo de cambio Propone Morena cambio de paradigma en la conducción de

Pemex Georgina Saldierna y Enrique Méndez Ciudad de México. El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados presentó ayer una iniciativa para que Petróleos Mexicanos (Pemex) pueda firmar contratos de exploración y extracción de hidrocarburos con particulares y darle el control total de la empresa al director, al eliminar atribuciones que actualmente tiene el consejo de administración. La iniciativa también pretende que el director general defina la política de salarios y nombramiento de funcionarios, e incluso elimina los bonos que se otorgan hasta ahora a los trabajadores mediante el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana. P.C. PEMEX, sector energético

Subieron 5.4% ingresos por turismo internacional: Inegi Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. Los ingresos de divisas a México por turismo internacional, que según el actual gobierno federal es el parámetro para medir la potencialidad turística de un país, ascendieron a más de 18 mil 64.1 millones de dólares entre enero y noviembre de 2018, una cifra que significó un aumento 5.4 por ciento en relación con igual periodo del año previo, de acuerdo con informes del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y datos históricos del Banco de México. P.C. INEGI, turismo

El País Robo y desabasto de gasolina en México: claves de una estrategia que ha alarmado a la población SONIA CORONA Las estaciones de gasolina del centro y occidente de México han acumulado largas filas de clientes en los últimos días. La escasez del hidrocarburo ha desencadenado la alarma entre los consumidores y algunas gasolineras han cerrado. El Gobierno mexicano ha explicado que el desabasto del producto es una de las consecuencias del plan de combate al robo de combustibles que el presidente, Andrés Manuel López Obrador, presentó en diciembre. P.C. sector energético, gasolina, desabasto

La crisis hunde a la economía de Nicaragua tras años de crecimiento CARLOS SALINAS Cuando cerraron las puertas del avión, Bayardo Aguilar se echó a llorar. Este ingeniero en Computación de 40 años abandonaba Nicaragua en agosto por la crisis política que afecta al país y que ha dejado ya 325 muertos. Él se vio obligado a huir porque participó activamente en las manifestaciones que desde abril exigen el fin del régimen del presidente Daniel Ortega. Dice que había recibido amenazas. Atrás dejó toda una vida de trabajo y años de esfuerzos para sacar adelante su pequeña empresa, Mac Lab, dedicada a la reparación de equipos electrónicos. “No me hacía millonario, pero siempre tenía trabajo. En Nicaragua se podía hacer negocios, mientras no te metieras en algo que le interesara al régimen”, dice Aguilar, quien ahora busca refugio en México. Desempleado, con sus ahorros menguando, espera que la “dictadura” termine pronto para recuperar su vida y empresa en Nicaragua. P.C. América Latina, Nicaragua, crisis, economía mundial

La Autoridad Fiscal pide restringir las jubilaciones anticipadas y calcular la pensión con más años cotizados MANUEL V. GÓMEZ Las pensiones ya no se revalorizarán más con la única brújula de la situación de las cuentas de la Seguridad Social. Eso, apunta la Autoridad Fiscal (Airef), requiere medidas para asegurar la sostenibilidad financiera a largo plazo. Sus previsiones apuntan a un horizonte demográfico menos lúgubre que otros organismos (INE y Eurostat). Pero eso, según la Airef, no implica que desaparezca el reto y señala que el déficit estructural de las pensiones es el 1,5% del PIB. Para cerrarlo, este órgano propone medidas a corto plazo y otras a medio/largo como restringir al retiro anticipado para aumentar la edad real de jubilación e incrementar el periodo de cálculo de la prestación (ahora en 22 años) a lo cotizado durante toda la vida laboral. P.C. pensiones, seguridad social